


























































































































ATA Nº 01/2023 

 

Aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta 

minutos, no Centro Municipal de Cultura Remitto René Haack, em Três Coroas, aconteceu a 

reunião do Conselho Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença 

dos membros, cujos os nomes estão na ata de presença. Sob coordenação de Geraldo 

Mendes Veloso da Silva, presidente do conselho, a reunião trouxe em pauta: Pontos da 

última reunião em dezembro de dois mil e vinte e dois; Leis Aprovadas no Município: 

Calendário de Eventos e Semana da Consciência Negra; Leis Paulo Gustavo e Aldir Blanc II e 

Planejamento do primeiro Semestre do decorrente ano. O presidente Geraldo, iniciou 

dando boas-vindas a todos, trazendo a pauta da reunião, onde durante esta apresentação 

Carine Setti, diretora de cultura, pediu espaço para iniciar com a fala sobre a movimentação 

da cultura a nível estadual, o qual participou de algumas reuniões, enfatizando sobre a 

grande demanda que surgiu na área cultural com a volta do Ministério da Cultura. E o 

quanto que todas essas mudanças a nível nacional acaba refletindo no estado e também no 

município, com isso abordou sobre a Paulo Gustavo que existe, mas que não tem nenhuma 

regulamentação do estado até o momento, com esclarecimento de como pode ser utilizada 

a verba, enfatizando a importância da organização do conselho com a construção do plano 

de ação para, assim que surgir essa solicitação aos municípios, já esteja encaminhado. 

Trouxe alguns exemplos em relação ao audiovisual, onde maior parte da verba total será 

destinada para os profissionais do cinema, que devem estar cadastrados pela Ancine ou 

não, dependendo da regulamentação que ainda virá. O grupo discutiu sobre as 

possibilidades de se pensar em relação à construção dos editais futuros e de como a verba 

que estará disponível para o município pode ser utilizada e distribuída, onde conselho tenha 

que construir um edital plural, que venha envolver todos os segmentos. Geraldo, falou da 

importância da participação de todos para essa construção, lembrando do edital que foi 

aberto da Lei Aldir Blanc, onde algumas pessoas de alguns segmentos, não se sentiram 

representados, pois por mais que se queira um edital plural, é preciso participação ainda 

maior dos representantes dos setores. Carine enfatizou que nada está regulamentado ainda, 

que é necessário esperar essa regulamentação para então dar seguimento aos trâmites, e 

que este momento de fala e discussão era necessário para entender em como tudo está se 

encaminhando e ir se organizando. O presidente seguiu à reunião, lembrando de duas leis 



aprovadas, calendário de eventos e semana da consciência negra, no município no final do 

ano de dois mil e vinte e dois e da articulação do conselho para participação e colaboração a 

essas demandas. Em reunião foi aprovado o cartaz do primeiro Sarau Criadores, organizado 

pelo setor Literatura, com apoio do Conselho Municipal de Cultura, que acontecerá no dia 

nove de março, às dezenove horas, no restaurante Nossas Raízes, praça Affonso Saul, em 

Três Coroas. Em seguida, a fala foi passada para Nina Mapelli, ex- conselheira de cultura do 

município, a qual ficou responsável pela formatação final do Plano Municipal de Cultura. 

Nina iniciou sua fala enfatizando os desafios e dificuldades com o trabalho de formatação, 

que não foi apenas formatar, mas que precisava ver se tudo estava dentro do que era 

exigido no plano, apontou vários dados que faltaram e estavam errados e que foi preciso ir 

atrás de informações e dados para completar e mudar. Sendo assim, isso fez com que 

tempo de finalização demorasse, por conta de todas as outras demandas que se tinha para 

além do Plano de Cultura. Falou da dificuldade de encontrar ajuda voluntária para fazer a 

formatação e revisão e de poucos abraçarem a causa. Enfatizou que uma pessoa que se 

dispôs a ajudar na formatação e que estava fazendo a revisão desta formatação, Petra 

Bloedorn. Em seguida, Carine e Nina foram fazendo uma breve apresentação do Plano da 

parte inicial, onde consta as informações do grupo de trabalho, enfatizando que iniciou em 

dois mil e dezenove com a primeira gestão, o qual buscou em planos de cultura prontos 

para ter como base, livros, buscou informações e dados na comunidade, fez pesquisas, 

entrevistas, reuniões extras para estruturação do plano e que a segunda gestão também 

ajudou e agregou com revisão e acréscimo de dados. Nina abriu para o Conselho aprovar ou 

não em reunião sobre os nomes que estavam na parte do grupo de trabalho, onde, caso 

alguém sentisse que seu nome também deveria estar ali era para sinalizar que iria ser 

colocado. Adriano Stalin sinalizou que gostaria que seu nome estivesse também nesse grupo 

de trabalho, por ter se disposto a ir atrás de alguns textos que haviam ficado sob 

responsabilidade de um ex-conselheiro. Em reunião foi decidido que os nomes dos 

conselheiros que representam a sociedade atualmente serão colocados no tópico do Grupo 

de Trabalho do Plano de Cultura. Maiara Amorim, vice-presidente, agradeceu a Nina por 

todo seu trabalho e contribuição com o Plano e Conselho de Cultura, mas questionou 

Mapelli sobre seus apontamentos em relação a falta de dados e de informações erradas nos 

textos do Plano de Cultura que não foram passados pelo conselho. Enfatizando que antes 

deveria ser retornado aos conselheiros, para terem conhecimento de quais dados, 



informações e erros eram esses, para que assim fossem revistos, avaliados e buscadas as 

informações necessárias também pelos conselheiros, já que é uma construção conjunta e 

não se pode apontar algo sem passar pelo conselho. Maiara enfatizou ainda que a 

finalização também poderia ser mais rápida se fosse retornado ao conselho e ambos 

buscassem essas informações. Geraldo, ao concordar, em sua fala lembrou que sempre 

deixou aberto para caso tivesse alguma informação errada ou algo errado, a mesma fosse 

retornada em reunião ou diretamente. Mapelli falou que acreditava que o tempo que iria 

levar seria muito maior para sua finalização, em seguida citou alguns exemplos do que 

faltava e de erros, como textuais, de datas, mudanças de nomes, falta de dados e 

informações por não ter retorno por parte da comunidade também, entre outros pontos. 

Em seguida, Nina enfatizou sobre a importância de o conselho ter respostas para os 

questionamentos que podem vir sobre o plano de cultura na câmara de vereadores, por não 

ter informações que precisavam estar no plano e não tivemos o retorno. Carine ao passar a 

parte inicial do plano, mostrou o sumário, onde todos os presentes na reunião puderam ver 

toda sua estrutura através dos tópicos. Em seguida, Setti, ao iniciar a leitura da introdução 

do plano, convidou Daiane Santos, presente na reunião como ouvinte, para ir à frente, 

enfatizando a sua participação de um movimento da cultura com grupo de pessoas, que 

iniciou em dois mil e oito na cidade, chamado Cara da Arte, mas que não teve sua 

continuidade. Que este movimento com algumas ações e cadastros de artistas, já havia 

iniciado nessa época, porém não teve persistência para dar continuidade. Carine fez a 

leitura da introdução do Plano, ao fazer essa leitura ali já foi visualizado uma justificativa a 

respeito da falta de retorno por parte da comunidade em relação a dados e informações. 

Geraldo ao trazer a respeito das articulações feitas entre ele e Maiara, falou da importância 

da leitura do plano antes da aprovação, da responsabilidade e comprometimento em 

relação a isso, o qual a diretoria estará fazendo, mas que todos os conselheiros deveriam 

fazer também a leitura, deixando aberto aos demais conselheiros sobre fechar o plano na 

reunião sem a leitura da versão final, ou fazer esta última leitura para então assinar a ata de 

aprovação. Ficou decidido que o Plano de Cultura em sua versão final será enviado 

exclusivamente para os conselheiros no grupo de comunicação para a última leitura e os 

últimos apontamentos, para então ser aprovada a versão final em uma próxima reunião 

extra, o qual ficou marcada para o dia dois de março. Nada mais havendo a tratar, foi 

lavrada a seguinte ata, onde após lida, confirmada e nada havendo a alterar, será assinada 



pela diretora de cultura Carine Setti, vice-presidente Maiara de Amorim, quem redigiu esta 

ata e pelo presidente do conselho Geraldo Mendes Veloso da Silva. 



ATA Nº 02/2023 

 

Aos dois dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta minutos, no 

plenário da SMED - Secretaria Municipal de Educação e Desporto, em Três Coroas, aconteceu a 

reunião do Conselho Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença dos 

membros, cujos os nomes estão na ata de presença. Sob coordenação de Geraldo Mendes Veloso 

da Silva, presidente do conselho, a reunião trouxe em pauta: Plano de Cultura; Planejamento do 

primeiro semestre do ano. A reunião iniciou com Geraldo dando boas-vindas a todos e fazendo o 

convite novamente do Sarau Criadores que acontecerá no dia nove de março na praça Affonso 

Saul, no centro da cidade. Em seguida, abordou sobre o plano de cultura, abrindo para os 

conselheiros presentes fazerem suas colocações a respeito da última leitura do plano, o qual 

todos ficaram na responsabilidade de fazer para os últimos apontamentos, ajustes e aprovação. 

Luiz Ebert, falou que a leitura do plano mesmo demandando bastante é uma leitura agradável, 

em seus apontamentos trouxe em relação a repetição de algumas informações que estão em um 

e em outro capítulo. Como exemplo, trouxe sobre o capítulo que fala sobre eventos e outro sobre 

entidades e ambas contém algumas informações que são as mesmas ou se conectam uma na 

outra, o que demanda mais da leitura pela informação dupla. Acrescentou que isso não iria 

interferir e necessário a modificação e que estava de acordo. Geraldo em sua fala trouxe que as 

informações separadas desta forma trazem mais clareza para explanação. Em seus 

apontamentos, o presidente falou sobre um tópico dos objetivos específicos, o qual fala sobre a 

proteção do patrimônio material e imaterial, trazendo seu questionamento das formas que isso 

será feito, inclusive, de os recursos não serem destinados de forma justa para determinados fins, 

que tenham a real necessidade. Carine Setti, destacou que esse objetivo tem planos para 

proteger, citando exemplos, seja em uma ação para manter alguma manifestação artístico-

cultural, ou algum espaço cultural, como Centro de Cultura. Acrescentou que não controlamos 

tudo, que não se tem como e o que saber que outra gestão irá fazer, mas enfatizar nos objetivos 

a proteção é de suma importância para garantir a permanência de muitas coisas que dizem 

respeito a patrimônio material e imaterial e que tudo parte da interpretação de cada gestão que 

estará à frente. Maiara de Amorim, vice-presidente, acrescentou sobre esse ponto dos objetivos 

ser bem abrangente abrindo espaço para exigir várias formas de proteção, assim como outros 

pontos que constam nesses objetivos. Geraldo enfatizou sobre importância e possibilidade de 

colocar os nomes e as obras de alguns escritores da cidade no plano, que participaram na última 

edição da feira literária de Três Coroas, nos painéis, exposições e lançamentos de livros, pois 

não constavam no plano. Setti, destacou que também estava com anotações de pontos 

importantes e informações a serem ajustadas e acrescentadas, enfatizando que esse era o 

objetivo de se fazer a leitura do plano para este alinhamento final. O grupo passou pelas metas 



setoriais e as discutiu, fazendo os alinhamentos que foram necessários, como no setor de 

Tradicionalismo, Folclore e Etnias, o qual foi necessário rever e modificar algumas metas, as 

quais já vem ocorrendo. Com a decisão do grupo, cada conselheiro ficou na responsabilidade de 

enviar o que precisa ser ajustado no plano de cultura, citando a página e as informações no 

prazo estipulado. Carine Setti ficou responsável por receber via e-mail as informações que 

forem enviadas dentro do prazo e acrescentá-las no plano. Em reunião foi decidido que será 

realizada uma reunião extraordinária, no dia dezesseis de março, com objetivo de assinatura da 

aprovação do Plano Municipal de Cultura. Ainda em reunião, Maiara relatou sobre a reunião em 

que ela e o Presidente Geraldo tiveram com a Presidente do Conselho Estadual de Cultura do Rio 

Grande do Sul, Consuello Vallandro. Na oportunidade, expuseram a realidade atual e como está 

o andamento do conselho no município. Levantaram também seus questionamentos em relação 

à Lei Paulo Gustavo e toda tramitação que vem ocorrendo para regulamentação, para que 

conselho esteja o mais articulado possível em relação a lei. Assim como em relação aos 

próximos passos a serem feitos para implantação do sistema de cultura na cidade, após o plano 

ser aprovado na câmara de vereadores, buscando as orientações, procedimentos pertinentes e 

necessários para o desenvolvimento das ações na cidade e para o próprio funcionamento do 

conselho. Maiara ainda enfatizou, sobre sua iniciativa de buscar orientações com o conselho 

estadual, pois o mesmo está à disposição dos conselhos municipais, cabendo aos conselheiros 

do município buscarem orientação e clareza para as ações ocorrerem na cidade. Relembrando 

que no ano de dois mil e vinte um o Conselho Estadual começou a fazer contato e reuniões com 

os conselhos municipais, até então consolidados, para um mapeamento, ouvir demandas e 

maior articulação, o qual participou representando o conselho de cultura do município que faz 

parte da região funcional um do estado. A próxima reunião ordinária não foi agendada, ficando a 

diretoria comunicar a data. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a seguinte ata, onde após 

lida, confirmada e nada havendo a alterar, será assinada pela diretora de cultura Carine Setti, 

vice-presidente Maiara de Amorim, quem redigiu esta ata, e pelo presidente do conselho 

Geraldo Mendes Veloso da Silva. 

 

 

 



ATA Nº03/2023 – REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

 

 

Aos dezesseis dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta minutos, no 

plenário da SMED - Secretaria Municipal de Educação e Desporto, em Três Coroas, aconteceu a 

reunião do Conselho Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença dos 

membros, cujos os nomes estão na ata de presença. Sob coordenação de Geraldo Mendes Veloso da 

Silva, presidente do conselho, a reunião trouxe em pauta: Aprovação final do Plano Municipal de 

Cultura. Geraldo ao dar boas vindas a todos presentes, passou a palavra para Carine Setti, o qual já 

direcionou sua fala para as últimas alterações feitas no plano de cultura que foram enviados pelos 

conselheiros responsáveis dos setores. Através da projeção, ela mostrou para o grupo os arquivos 

das alterações e informações que foram enviadas para acrescentar no plano. Algumas específicas no 

setor literatura encaminhadas por Geraldo, outras com pontos acrescentados e alterados em 

páginas e textos diferentes encaminhados por Maiara de Amorim. Seguindo para o texto, também 

inserido por ela, sobre o Festival Himalaia - Ano Novo Tibetano. Setti, enfatizou que o Plano de 

Cultura já havia sido enviado com as alterações durante a semana, antes da reunião, para 

conhecimento e leitura dos conselheiros. Ainda no Plano de Cultura foram revisados os nomes do 

grupo de trabalho se estavam corretos ou mesmo se faltava alguém. Luiz Ebert, apontou a falta do 

nome de um ex-conselheiro, Robinson José Drehmer, levantando entre os presentes a inserção ou 

não na parte do grupo de trabalho, visto que o mesmo não apresentou ou enviou material para 

inserir no plano, o qual ficou responsável, porém participou de grupos de debate, decidiu-se incluir. 

Após passar e discutir as alterações feitas entre o grupo, o Plano Municipal de Cultura foi 

oficialmente finalizado e aprovado pelos conselheiros. Entre o grupo foi discutido as formas de 

apresentação e estratégias de apresentação do Plano de Cultura para aprovação oficial na Câmara 

de Vereadores, assim como discutido sobre o fazer cultural e artístico na cidade que vai além dos 

eventos. Setti, ainda passou para o grupo a carta de solicitação de leitura e aprovação do plano 

enfatizando a urgência, para dar segmento a outras ações maiores na cidade. Compartilhando 

também sobre sua participação em uma Assembléia juntamente com outros dirigentes de cultura, o 

qual teve a oportunidade de estar junto a Secretária de Cultura do estado, Beatriz Araújo. Onde 

neste momento a secretária expôs os próximos passos a respeito da regulamentação da Lei Paulo 

Gustavo e do curto prazo que se terá para as cidades se organizarem, do grande trabalho que o 

conselho terá e que o cálculo da verba é de acordo com o número de habitantes. Setti, enfatizou 

sobre a importância da certificação que a cidade recebe ao finalizar o Plano de Cultura e o cadastro 



no Sistema de Cultura, ficando assim completo, para viabilizar recursos e outras ações que só são 

possíveis a partir desta certificação. Entre o grupo de conselheiros foi levantado a importância de 

movimentar todos os trabalhadores da arte e da cultura e todos interessados pelo seu 

desenvolvimento para estarem presentes no dia de votação de aprovação na câmara de vereadores. 

Maiara deu sugestão de movimentar bastante nas mídias com publicações, vídeos e pensar nas 

estratégias de mostrar a relevância do Plano Municipal de Cultura. Luiz Ebert, enfatizou a 

importância de incentivar jovens a estarem envolvidos com as políticas públicas na cidade, visto 

que hoje se tem uma carência e falta de interesse nesse meio.  Nada mais havendo a tratar, foi 

lavrada a seguinte ata, onde após lida, confirmada e nada havendo a alterar, será assinada pela 

diretora de cultura Carine Setti, vice-presidente Maiara de Amorim, quem redigiu esta ata e pelo 

presidente do conselho Geraldo Mendes Veloso da Silva. 

 

 



ATA Nº 04/2023 

 

Aos treze dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta 

minutos, no plenarinho da SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião do Conselho 

Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença dos membros, 

cujos nomes estão na ata de presença. Sob coordenação de Geraldo Mendes Veloso da 

Silva, presidente do conselho. Geraldo iniciou cumprimentando os presentes e, em 

seguida, passou a palavra para a conselheira Carine Setti, que falou sobre o 

andamento do Plano De Cultura. Disse do tempo que foi preciso para elaborá-lo, visto 

que ele foi construído em conjunto com os vários segmentos que compõem a cultura 

na cidade. Que este processo todo levou um tempo considerado, mas que finalmente 

ele foi construído. Este trabalho todo gerou um documento de cento e cinquenta 

páginas, que agora vai passar para as próximas etapas da construção dele. O plano foi 

entregue para a administração municipal, na pessoa do prefeito municipal, que vai lê-

lo, fazer circular pelas áreas da prefeitura (jurídica, fazenda, etc) e retornar com o 

parecer da mesma. Após esta etapa, ele será remetido ao Legislativo, que também vai 

analisar e fazer, ou não, alterações, conforme seu entendimento e ritos. Depois destas 

análises todas, das possíveis alterações que possam ser sugeridas por estas áreas, o 

legislativo coloca para a aprovação. Em sendo aprovado, se tornara Lei e Três Coroas 

terá um documento completo sobra a cultura na cidade. Feito todos estes trâmites, 

aprovado e transformado em Lei, o Plano Municipal De Cultura precisará ser enviado 

ao governo estadual para que esta emita o certificado avalizando-o e tornando-o apto 

a captar recursos que, porventura, sejam liberados pelos órgãos públicos. Foi 

lembrado que há um edital já aberto de repasse financeiro, no prazo para que estes 

passos todos sejam realizados que é o dia dezoito dezoito de maio deste ano. Foi 

colocado pelos conselheiros e visitantes presentes a preocupação com estes prazos a 

serem cumpridos, visto que cada órgão analisador possui seus próprios tempos e ritos 

para isto. Carine também falou que o conselheiro do CODIC, através do diretor de 

cultura de Igrejinha, pediu para ver o Plano De Cultura três-coroense, o que não foi 

autorizado pelo Conselho De Cultura, pois o mesmo ainda está em fase de aprovações 

e só depois destes ritos todos descritos acima é que ele poderá se tornar público. 

Geraldo Mendes aventou a possibilidade de se conversar com o executivo para tentar 

sensibilizá-lo e fazer com que ele desse prioridade máxima nas tramitações, o que já 

está sendo feito, segundo comentou Carine Setti. O Conselheiro Sergio lima colocou 

que, por ter sido elaborado, analisado, propostos pelo Conselho De Cultura, junto com 

as áreas que representam cada segmento, talvez estes prazos de analises sejam 

encurtados, visto que ele já tem estes pareceres favoráveis. Em seguida, Carine falou 

sobre o evento de aniversario de Três Coroas, que vai acontecer nos dias seis, sete, 

treze e quatorze de Maio do decorrente ano. Nos dois primeiros dias será mais 

enfocado da cultura e nos dois posteriores, no esporte. Haveria uma participação de 

entidades da cidade na elaboração e colaboração do evento num primeiro momento, 



mas por desistência posterior por parte das entidades, ele será proposto e organizado 

pelas áreas da prefeitura. O calendário das atrações será disponibilizado no decorrer 

dos dias, antes do acontecimento das programações alusivas ao aniversário da cidade. 

Também foi levantado o assunto da eleição dos próximos conselheiros, já que o 

mandato dos atuais acaba no mês de Julho de ano. Da importância de se conscientizar 

os fazedores de cultura da cidade em se fazerem representados e representantes no 

Conselho. Em seguida, o conselheiro Sergio Lima falou de que pode haver uma certa 

falha no protocolo quando da solicitação de autorização para o poder publico liberar 

eventos, o que pode causar algum descontentamento e até alguns “mal entendidos”. 

Segundo ele, deveria ser feito uma comunicação aos solicitantes ao invés de os mesmo 

terem que ir procurar as respostas. Maiara Amorim sugeriu que se faça um passo a 

passo do processo de pedido no protocolo e que o próprio Conselho De Cultura possa 

ser um divulgador e um facilitador neste processo, que também foi reforçado pelo 

Conselheiro Geraldo Mendes, que reforçou da importância do Conselho também 

nestes processos. O Conselheiro Luiz Fernando da Cunha colocou da importância da 

participação do Conselho De Cultura na organização dos eventos na cidade. Também 

colocou sobre um evento falado em reunião e que não aconteceu e que o deixou um 

tanto frustrado, também pela não mais participação ou interesse por parte da pessoa 

que propôs o evento em dar seguimento no mesmo e também da sua preocupação 

com o tempo que leva para que as coisas aconteçam, o que gera certa desconfiança. 

Comentou das parcerias que se pode conseguir com os espaços na cidade e que eles 

estão abertos para realizar estes eventos culturais. Geraldo Mendes disse da 

importância da participação de todos nestas ações que possam ser feitas e na 

dificuldade de engajamento que muitas vezes acontece por parte dos Conselheiros.   

Leandro Pereira, convidado, comentou que se deveria usar as mídias da cidade para 

divulgar mais as ações do Conselho De Cultura. A próxima reunião ficou agendada para 

os dia nove ou onze da maio, datas ainda a serem confirmadas  no grupo de whatsapp 

do Conselho. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a seguinte ata, onde após lida, 

confirmada e nada havendo a alterar será assinada pela diretora de cultura Carine 

Setti, por Silvio Juvenil Trein , quem redigiram essa ata, e pelo presidente  

do conselho, Geraldo Mendes Veloso da Silva. 

 

 



ATA Nº 05/2023 

 

Aos onze dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta 

minutos, no plenarinho da SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião do Conselho 

Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença dos membros, 

cujos nomes estão na ata de presença, sob coordenação de Geraldo Mendes Veloso da 

Silva, presidente do conselho. A reunião teve a seguinte pauta: edital de 

Coinvestimento  em eventos culturais populares, fórum de cultura, Lei Paulo Gustavo,  

projeto Arte Por Toda Parte e outros assuntos surgidos no decorrer do encontro. 

Carine Setti solicitou ao Conselheiro Luiz Fernando Cunha que colocasse a sua 

impressão sobre a sua participação, como artista musical, no evento de comemoração 

dos 64(sessenta e quatro) anos de emancipação de Três Coroas. Este, por sua vez, 

disse que só tinha a agradecer e que achou muito bom o evento. Também disse que 

seria interessante e que gostaria de poder tornar aquele espaço (Rua Coberta) num 

local permanente para os artistas poderem expressarem suas artes. Setti disse ser 

muito importante divulgar os acontecimentos relativo ao evento e ao espaço para a 

população. Geraldo colocou que se poderia ter ali na rua Coberta, uma estrutura 

preparada para realizar eventos mas também disse da sua preocupação de como 

manter esta estrutura viável e permanente. Luiz Ebert disse da importância do foco e 

da informação na divulgação dos eventos da cidade e do quanto é mais fácil criticar o 

que está se propondo e fazendo do que participar na organização. Cunha falou sobre 

ser importante o Conselho Municipal De Politicas Publicas também ter um espaço de 

participação e participar dos eventos realizados na cidade. Mendes disse que a 

intenção era a participação mas como as demais entidades não quiseram participar o 

Conselho também não se fez presente, mas concordou da importância desta 

participação. A seguir passou-se a falar sobre o projeto de coparticipação, lançado pelo 

Governo do Estado Do Rio Grande Do Sul, que disponibilizará recursos para projetos 

culturais. Este projeto exige uma contrapartida dos municípios sobre o valor 

repassados pelo Estado. Que para os municípios poderem gestionar os recursos há que 

se preencher alguns pré-requisitos e entre os mais importantes é ter um plano de 

cultura aprovado e tornado lei. Foi falado que o plano de cultura de Três Coroas ainda 

está em fase de análise pelo poder executivo, que após este, será colocado para a 

apreciação do poder legislativo e só então se tornara lei. Como o prazo para inscrição 

no projeto de coparticipação deve ser feito até dia dezoito de maio de dois mil e vinte 

e três, não haverá tempo hábil para  que essa inscrição seja feita. Assim sendo, o 

Conselho Municipal De Politicas Culturais De Três Coroas optou por não participar, 

neste momento, deste dito projeto. Falou-se, também, que o Plano Municipal De 

Cultura está tramitando entre os órgãos municipais, que estes, após lerem e 

analisarem, solicitarão, num caminho normal, alguns esclarecimentos sobre pontos 

específicos ao Conselho e só após poderá ser transformado em lei. Após entrou-se no 

assunto lei Paulo Gustavo, cuja regulamentação será lançada até o final do dia de hoje, 



onze de maio de dois mil e vinte e três. Para que esta lei possa ser mais esclarecida e 

debatida há que se esperar pela sua regulamentação e fazer a leitura para uma 

possível reunião extra. Foi dito que haverá, num período entre doze e treze de maio 

deste ano, um Seminário Nacional onde se discutirá esta lei, assim como haverá a 

discussão on-line da mesma em forma de assembleia, no dia vinte e quatro de maio. 

Então esta análise pelo conselho poderá ser feita só após estes eventos todos 

acontecerem. Após isso, o presidente Geraldo Mendes falou sobre a troca da gestão e 

Conselheiros, que acontecerá após a eleição, que será realizada no mês de Junho do 

decorrente ano. Também   que esta eleição será realizada durante a Conferência 

Municipal De Cultura, com data prevista para o dia vinte e um do mês de Junho de dois 

mil e vinte e três. Falou, também, do Projeto Itinerante de cultura pensado pelo 

Conselho em reuniões anteriores. Carine lembrou que o mesmo seria realizado após e 

eleição dos novos Conselheiros e que seriam estes os realizadores do projeto, se assim 

fosse de interesse dos mesmos. Propôs, então, deixar esta discussão para a próxima 

gestão. Luiz Fernando Cunha colocou de como seria importante se os Conselheiros 

desta eleição pudessem estar na próxima e assim se pudesse dar sequência nos 

projetos pensados na atual gestão.  Foi-se, então, colocado as datas previstas para a 

próxima reunião ordinária do Conselho, que são:1º,06,08,13 ou 15 de Junho de dois 

mil e vinte e três, ainda a serem confirmadas, lembrando de uma possível reunião 

extra para tratar da Lei Paulo Gustavo.  Não havendo mais o que se tratar, foi 

encerrado e reunião e redigida a presente ata, que será assinada pela diretora de 

cultura Carine Setti, por Silvio Juvenil Trein, que redigiu a presente ata, e pelo 

presidente do conselho, Geraldo Mendes Veloso da Silva. 

 

 



ATA Nº 06/2023 

 

 

Ao primeiro dia do mês de junho de dois mil e vinte e três, às dezenove, no plenarinho da 

Secretaria Municipal de Educação e Desporto -SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião 

do Conselho Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença dos 

membros, cujos nomes estão na ata de presença. Sob coordenação de Geraldo Mendes 

Veloso da Silva, presidente do conselho, a reunião trouxe em pauta: Projeto sobre 

patrimônio cultural; Lei Paulo Gustavo; Conferência Municipal. O presidente Geraldo 

iniciou dando boas vindas a todos que estavam presentes, em seguida passando a palavra 

para a senhorita Joyce Reis, atual diretora de Cultura da cidade de Rolante. Em sua fala 

apresentou o projeto: Cuca: Uma delícia de patrimônio, trazendo como exemplo ao abordar 

sobre patrimônio material e imaterial, explanando sobre toda trajetória com o projeto e 

compartilhando conhecimento em relação ao assunto. Enfatizando a capacitação local para 

desenvolvimento de projetos e quanto que o reconhecimento de patrimônio, seja ele 

material ou imaterial, agrega valor e faz a diferença também nos produtos e serviços. Joyce 

colocou para todos que o objetivo com o projeto e a pesquisa também é tornar a região 

toda, incluindo Três Coroas, como referência em produção de Cuca, o qual tem suas 

características e cultura únicas. Joyce lançou o convite ao conselho de cultura para incluir 

Três Coroas nesta pesquisa e projeto. Os conselheiros presentes confirmaram o interesse 

em incluir a cidade, vindo somar ainda mais ao projeto. Sobre a Lei Paulo Gustavo, Carine 

Setti, diretora de cultura da cidade, sugeriu que a diretoria do conselho se reunisse com ela 

para definir os pontos sobre a lei para realizar em Três Coroas, deixando encaminhado 

para a reunião com os demais conselheiros e para a conferência que irá acontecer neste 

mês de junho. Maiara de Amorim, vice-presidente do conselho, questionou sobre o Plano de 

Cultura ter que estar aprovado para fazer acontecer a lei Paulo Gustavo na cidade, visto que 

foi encaminhado para a administração para leitura e assim ser encaminhada para 

aprovação final, mas o conselho ainda não teve nenhum retorno a respeito, enfatizando 

deste ponto estar alinhado. Setti, em sua fala disse que no caso desta lei, para realização, 

não é exigido que o Plano de Cultura esteja aprovado, somente na prestação de contas. Luiz 



Ebert, enfatizou sobre o Plano de Cultura ser aprovado o quanto antes, de estar em cima e 

ter este retorno, pois se sempre é deixado para depois, as coisas sempre demoram a 

acontecer ou nem acontecem. Ainda sobre a conferência, Setti falou sobre o memorando 

que estaria encaminhando para o prefeito a respeito do evento. Maiara e Geraldo 

solicitaram a Carine para que a Conferência aconteça no dia vinte e dois de junho, quinta-

feira, vendo no momento a disponibilidade do Centro de Cultura, definindo a Conferência 

Municipal de Cultura para esta data. Geraldo, pontuou a articulação que a diretoria estava 

fazendo também a respeito das eleições para divulgação, como definição das artes, 

postagens e envolvimento dos conselheiros e da comunidade para este momento. Ficou 

decidido que a diretoria irá se reunir para fazer os encaminhamentos da Lei Paulo Gustavo 

no dia 12 de junho, assim como ficou definido a reunião extra, com os demais conselheiros 

e comunidade interessada, dia 14 de junho, às dezenove horas. Nada mais havendo a tratar, 

foi lavrada a seguinte ata, que após lida, confirmada e nada havendo a alterar, será assinada 

pela diretora de cultura Carine Setti, vice-presidente Maiara de Amorim, quem redigiu esta 

ata e o presidente do conselho Geraldo Mendes Veloso da Silva.  



ATA Nº 07/2023 

Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, no 

plenarinho da Secretaria Municipal de Educação e Desporto -SMED, em Três Coroas, 

aconteceu uma reunião extra do Conselho Municipal de Políticas Públicas Culturais, 

que contou com a presença dos membros, cujos nomes estão na ata de presença. Sob 

coordenação de Geraldo Mendes Veloso da Silva, presidente do conselho, a reunião 

trouxe em pauta: organização da Conferência Municipal De Cultura e explanação 

detalhada da Lei Paulo Gustavo. O presidente Geraldo Mende Veloso Da Silva iniciou a 

reunião cumprimentando a todos os presentes. Em seguida, falou da importância da 

participação de todos, sociedade civil e poder público na construção das políticas 

públicas no município de Três Coroas. Também comentou sobre a sociedade gostar de 

cobrar ações, mas que na hora da participação ela não se faz presente, como seria 

necessário, mas que apesar de tudo ele enxerga uma luz no fim do túnel. Agradeceu a 

participação de todos que se dispuseram a caminhar até aqui e do quanto é 

importante que se tragam pessoas a participar. Disse também que na Conferência 

seriam apresentados e escolhidos os novos conselheiros de cultura de Três Coroas, 

através da votação feita pelos artistas, que votarão nos candidatos a titular e 

suplentes, representantes dos setores culturais.  Também foi comentado a 

necessidade de que os artistas se cadastrem para poderem exercer seu poder de votos 

e que haverá, no dia da Conferência, um espaço para que isso possa ser feito. Geraldo 

salientou também que é importante apoiar os novos conselheiros eleitos no que for 

possível, visando uma boa continuidade do que vem sendo construído nas gestões que 

se sucederam. Em seguida, a diretora de cultura, Carine Setti, falou da importância de 

se ter um Conselho De Cultura atuante, pois depende da sua existência a possibilidade 

do município e os artistas concorrerem as verbas disponibilizadas pelos governos. 

Falou que, hoje, não há um recurso no município destinado exclusivamente para a 

cultura e que os que são disponibilizados são oriundos do recurso livre do município. 

Falou da sua participação, junto com os diretores da cultura de outros municípios, num 

encontro na cidade de Restinga Seca, onde debateram a cultura e os recursos que 

podem ser obtidos e que para isso há que se ter, entre outras coisas, um Plano 

Municipal De Cultura, coisa que está sendo construído em Três Coroas. Falou do lugar 

de liderança que cada um deve ocupar na luta em prol da cultura e da luta para que 

ela tome o seu lugar de relevância como agente construidor destas políticas. Disse do 

caminho árduo que se tem para que a lei, ou as leis e recursos destinados a área da 

cultura se tornem um edital apto para que os artistas possam buscar estes recursos. 

Sobre a lei Paulo Gustavo foi falado que ela será, em termos gerais, uma liberação de 

recursos federais a pessoas físicas e jurídicas, que esses recursos serão captados 

através de editais nos municípios e que estes deverão estar prontos até o dia 11(onze) 

de julho de 2023(dois mil e vinte e três), que a execução dos projetos selecionados 

terá que ser realizado até dezembro de 2023(dois mil e vinte e três). Exaltou-se aí a 



importância dos conselhos na elaboração destes editais. Falou-se que cada cidade 

receberá um valor a ser decidido ainda e que este valor terá que ser distribuído aos 

vários setores da cultura, onde a maior parcela será destinada a área do audiovisual. 

Foi mostrado slides explicativos de cada etapa da referida lei aos presentes por Carine. 

Em seguida, passou-se a falar sobre o funcionamento da Conferência, que ocorrerá no 

dia 22(vinte e dois) de Junho de 2023(dois mil e vinte e três), a partir das 19 

(dezenove) horas, no Centro Municipal De Cultura da cidade de Três Coroas. Ela 

iniciará com as falas das autoridades, em seguida será apresentado os elos de atuação: 

então uma fala explicativa sobre a lei Paulo Gustavo, escuta da classe artísticas e após, 

a eleição dos novos conselheiros. O presidente conselheiro Geraldo Mendes convidou 

todos para participar na construção da conferência e que todos são importantes para o 

sucesso da mesma. Não foi marcado uma nova data para a reunião ordinária do 

Conselho De Cultura, pois a mesma será realizada após a conferência, com os novos 

conselheiros. Não havendo mais o que se tratar, foi encerrado e reunião e redigida a 

presente ata, que será assinada pela diretora de cultura, Carine Setti, pelo conselheiro 

Silvio Juvenil Trein, que redigiu a presente ata, e pelo presidente do conselho, Geraldo 

Mendes Veloso da Silva. 

 

 



ATA  

Ata Da Conferência Municipal de Cultura 

 

 

Aos vinte e dois dias do mês de Junho de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, no 

Centro Municipal De Cultura, em Três Coroas, aconteceu a Conferência Municipal De 

Cultura, que contou com a presença dos membros do conselho, assim como da classe 

artística e comunidade, cujos nomes estão na ata de presença. Iniciou-se com a 

apresentação da Orquestra Municipal Huberto Schmitt Muller. Em seguida, houve a 

fala da Diretora Municipal De cultura, Carine Setti, que fez o chamamento para que as 

autoridades, compostas pelo prefeito municipal, Alcindo De Azevedo, vice-prefeito, 

Irineu Feier, presidente da Câmara Municipal De Vereadores, Egon Land, Secretaria 

Municipal De Educação e Desporto, Agnes Muck, pelo Presidente do Conselho 

Municipal De Politica Cultural, Geraldo do Mendes Veloso da Silva e Vice-presidente do 

Conselho, Maiara de Amorim, para comporem a mesa das autoridades. Em seguida, foi 

chamado para falar o presidente do Conselho, Geraldo Mendes Veloso Da Silva, que 

cumprimentou a todos e disse da importância de se manter vivo o Conselho para se 

dar continuidade ao que fora feito até o momento e para que fosse possível avançar 

ainda mais no setor da cultura no município. Em seguida, o prefeito municipal, Alcindo 

De Azevedo falou da importância do Conselho De Cultura, da construção em conjunto 

com a sociedade das políticas públicas, de como é fundamental que a comunidade 

participe, junto com a administração municipal, destas construções, já que não é algo 

que as administrações fazem para si e sim para toda a população do município. Em 

seguida, a Diretora De Cultura, Carine Setti, em sua fala, ressaltou a importância da 

renovação dos conselheiros, pois com isso novas ideias, sugestões, pautas podem ser 

colocadas e dar, também, a oportunidade de mais pessoas contribuírem com a cultura 

na cidade. Também falou da retomada, pelo Ministério da Cultura, da Conferência 

Nacional De Cultura, que tem como tema Democracia e Direito à Cultura, sendo isso 

como que um recomeço para o setor, depois de dez anos sem a Conferência Nacional. 

Explanou sobre os seis eixos da Conferência Nacional, que são, entre eles, a 

Implementação do Sistema Nacional de Cultura; Produção Simbólica e Diversidade 

cultural; cidadania e direitos culturais; e cultura e desenvolvimento, falou dos 

objetivos dela, do lançamento na presente reunião destes eixos em Três Coroas e da 

sua colocação, para o debate, destes eixos na cidade. Outros assuntos falados foram 

sobre a finalização do Plano De Cultura, cadastro informal e também formal dos 

artistas no site e a sua importância, o acesso as políticas públicas, uma explicação 

ilustrativa de como acessar o site e fazer o cadastro dos artistas, explicações sobre as 

áreas em que estão divididos os segmentos culturais, que são elas: Música; 

Tradicionalismo, Folclore e Etnias; Artes Visuais e Artesanato; Literatura; Artes Cênicas. 

Também houve uma explicação de como ocorreria a votação para os novos 



conselheiros e conselheiras, onde os artistas se reuniriam com seus segmentos ou 

áreas e promoveriam as votações nos candidatos a titular e suplentes. Uma 

modalidade onde os próprios artistas, cadastrados no site ou no formulário disponível 

no “hall” de entrada, votam em suas próprias áreas ou segmentos. Também foi falado 

que esta votação ocorreria no segundo momento e que depois haveria um encontro 

para explicar a lei Paulo Gustavo, a todos interessados. Em seguida, a Vice-Presidente 

do Conselho De Cultura, Maiara Amorim, fez uma apresentação do histórico do 

Conselho, desde a sua criação, em dois mil e dezenove e apontou algumas das ações 

que foram realizadas neste período, como a criação do Conselho, seu Regimento 

Interno, Plano De Cultura, Edital de participação dos artistas na Aldir Blanc, eleição de 

conselheiros, Fóruns de Debate, entre outras ações. Também comentou da 

importância de ser Conselheiro, do quão é valoroso se ter este espaço de diálogo com 

a sociedade, sobre as articulações que foram feitas com os Conselhos de outros 

municípios. Em seguida, a Diretora De Cultura convidou os atuais conselheiros, 

titulares e suplentes, para uma pequena homenagem e entrega do certificado de 

participação no Conselho Municipal De Política Cultural. Por conseguinte, o Diretor 

Municipal de Turismo, Cristian krummenauer, falou da importância da cultura para o 

turismo e que uma área não vive sem a outra. Em seguida, foram chamados para se 

reunirem, os artistas, cada um no setor a que faz parte, para se iniciar o processo de 

votação e eleição dos novos conselheiros. Após este momento, procedeu-se a 

divulgação dos escolhidos para serem os representantes dos setores culturais e 

formarem, assim, a nova gestão de Conselheiros Municipais De Política Cultural de 

Três Coroas nos próximas dois anos. Estes foram os eleitos: Música – Titular, Rômulo 

Vettorazzi Gomes e suplente Viviane Marques; Tradicionalismo, Folclore e Etnias – 

Titular, Carmelinda Lourdes Gonsalves Dos Santos e suplente Vinicius De Oliveira Felix; 

Artes Visuais e Artesanato -Titular, Luiz Carlos Ebert e Suplente Everaldo Luis Satolina; 

Literatura – Titular, Silvio Juvenil Trein e suplente Geraldo Mendes Veloso da Silva; 

Artes Cênicas e Diversidade – Titular, Thiago Daniel Tomazini e suplente Mônica da 

Cruz Branquier Herold. Logo em seguida, foram chamados no palco para a 

apresentação a comunidade ali presente, os conselheiros eleitos. Findado esta parte, 

Foram convidados os presentes a permanecer para a explanação e uma apresentação 

ilustrativa, junto de uma conversa/debate sobre a Lei Paulo Gustavo, onde seriam 

colhidas sugestões a serem inseridas no edital que será elaborado pelo Conselho de 

Política Cultural da cidade, em conjunto com a Secretaria de Turismo e Cultura, 

baseando-se nas diretrizes da Lei Paulo Gustavo, para que se possa   captar, pelos 

próprios artistas proponentes, os recursos disponibilizados pela referida Lei para a 

elaboração e execução de projetos culturais pelos artistas da cidade. Classe presente 

solicitou esta inclusão para o plano de ação apresentado: para avaliação e fiscalização 

dos projetos: - seleção banca cruzada entre Três Coroas e Igrejinha; - a nomenclatura 

diversidade para além de igualdade de gênero, tratar de orientação sexual, identidade 

de gênero; - quantidade de selecionados não chegando a cota estipulada, reduzir 



número e aumentar valor nas mesmas linhas, fazendo um aditivo nos projetos 

selecionados. Além disso, responsáveis pelo audiovisual sugeriram a colocação sobre a 

avaliação no edital, a exemplo de contabilizar na pontuação peso 2 (ou extra) para 

quem apresentar portfólio ou trajetória na área do audiovisual e também peso 2 (ou 

extra) para participação de profissionais do audiovisual no projeto, ou seja, projetos de 

pessoas que tem portfólio no audiovisual e tem profissionais do audiovisual da cidade 

trabalhando nele, valorizando os artistas do audiovisual de Três Coroas. Surgiu 

também a questão de empresas não vinculadas ao setor artísticos poder serem 

proponentes dos projetos, quando a maioria entendeu que não, que para poder captar 

precisaria ser alguma entidade artística ou cultural, ou ainda, diretamente o CPF do 

fazedor de cultura. Após encerrada esta parte, e sem mais nada a tratar, foi encerrada 

a presente reunião da Conferência Municipal De Cultura de Três Coroas. Ficou 

estabelecido que assim que for nomeados em portaria os novos conselheiros eleitos, 

será comunicada a data para a primeira reunião ordinária da nova gestão. Não 

havendo mais o que se tratar, foi encerrada a reunião e redigida a presente ata, que 

será assinada pela diretora de cultura Carine Setti, por Silvio Juvenil Trein, que redigiu 

a presente ata, e pelo presidente do conselho, Geraldo Mendes Veloso da Silva. 

 

 

 

 

 

  



ATA Nº 07/2023 

 

Aos treze dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta 
minutos no plenarinho da Secretaria Municipal de Educação e Desporto- SMED, em 
Três Coroas, aconteceu a reunião do Conselho Municipal de Política Cultural, que 
contou com a presença dos membros, cujos nomes estão na ata de presença. Sob 
coordenação de Geraldo Mendes Veloso da Silva, presidente do conselho, a reunião 
trouxe em pauta: posse dos novos conselheiros, eleição da nova diretoria do conselho, 

indicação de avaliadores para a comissão de classificação dos projetos, que serão 

encaminhados para os editais da Lei Paulo Gustavo. O presidente cumprimentou os 
presentes e passou a palavra à diretora de cultura Carine Setti, que deu início falando 
sobre a tomada de posse dos novos Conselheiros, eleitos no mês de junho de dois mil 
e vinte e três, durante a Conferência Municipal de Cultura. Disse da importância da 
representação pública e civil que os conselheiros tomam pra si no momento de se 
colocarem neste lugar, um lugar de ponte, ligando estas duas esferas da sociedade. 
Também do cadastro e posterior aprovação, pelo Estado, do Plano De Ação, com suas 
adequações, o que torna o município de Três Coroas apto a implementar e captar os 
recursos da Lei Paulo Gustavo que virão, tanto em termos federais quanto estaduais. 
Que os responsáveis pela redação final dos editais não poderão concorrer as verbas 
buscadas através deles. Colocou a todos que estão sendo feitas as adequações 
orçamentárias no que diz respeito a Lei Paulo Gustavo e que o edital desta irá ser 
lançado possivelmente em agosto. Lembrou que todas as informações poderão ser 
acompanhadas pela página do Facebook-Lei Paulo Gustavo em Três Coroas- canal 
exclusivo, além dos grupos de cultura do whats. Em seguida, foi empossada a nova 
composição do Conselho de Cultura, gestão dois mil e vinte e três e dois mil e vinte e 
quatro, que ficou composta pelos seguintes conselheiros: Secretaria Municipal De 
Administração: Titular-Keli Faccio Cardoso e suplente, Cristian krummenauer; 
Secretaria Municipal De Educação e Desporto: Titulares-Gabriel Riboldi e Fabiola Lira 
Pereira Wolff, Suplentes- Leandro Luis Faiz e Vandreia Marques; Secretaria Municipal 
Da Fazenda: Titular- Loni Ponath e Suplente Bruna Soares; Secretaria Municipal De 
Indústria, Comércio, Turismo e Cultura: Titular- Carine Setti e Suplente Clarissa 
Felipetti; Artes Cênicas E Diversidade: Titular- Thiago Daniel Tomazini e Suplente 
Mônica Da Cruz Branquier Herold; Artes Visuais E Artesanato: Titular- Luiz Carlos Ebert 
e Suplente Everaldo Luiz Satolina; Música: Titular- Rômulo Vettorazzi Gomes e 
Suplente Viviane Marques; Tradição, Folclore e Etnias: Titular-Carmelinda Lourdes 
Gonsalves Dos Santos e Suplente Vinícius De Oliveira Felix; Literatura: Titular- Silvio 
Juvenil Trein e Suplente Geraldo Mendes Veloso Da Silva. Tomada a posse, foi feito a 
foto oficial com os Conselheiros(as). Carine também trouxe uma fala sobre a Expofeira, 
que acontecerá entre os dias vinte dois e vinte três de julho, no Parque de Rodeios 
Querência Do Mundo Novo, em Moreira. O conselheiro Geraldo Mendes falou da 
união e apoio que teve, durante a sua gestão, por parte da vice-presidente, Maiara 
Amorim, da Diretora de Cultura, Carine Setti, destacou que teve erros e acertos, e 
desejou sucesso aos empossados. Em seguida foi feito uma apresentação do Regime 
Interno do Conselho, destacando seus pontos e sua importância como norteador do 
caminho que todos devem seguir para o bom desenrolar das atividades. Foram 



decididas algumas alterações no regime Interno no que tange aos dias das reuniões, 
que passarão a acontecer nas quintas-feiras, a partir das dezoito horas, no plenarinho 
da SMED, ou em outro local previamente definido, e que as reuniões extraordinárias 
ocorreram em datas a definir, de acordo com as necessidades. Também houve uma 
alteração no artigo XX, onde foi retirado o trecho “através de E-mail” no que tange aos 
canais de comunicação com o Conselho. Seguindo, foi feito, através de aclamação, da 
escolha da diretoria da atual gestão, onde os candidatos foram colocados a apreciação 
dos presentes que, aprovados, tornaram-se eleitos. Ficou assim formada a diretoria: 
Presidente, Thiago Daniel Thomazini; Vice-presidente, Rômulo Vettorazzi Gomes e 
Secretário, Silvio Juvenil Trein. Terminado esta parte, foi solicitado aos presentes, 
sugestões de nomes para a formação da futura Comissão de Avaliação dos projetos 
que serão apresentados nos editais para a Lei Paulo Gustavo. Pela sociedade civil 
foram sugeridos os nomes: Petra, Clarisse Moeller, Lorena Deecken, Grasiela Huff, 
Andrea, Eloisa Brocker Luiz Ebert, nessa ordem a ser convidados, sabendo da 
necessidade de somente três representantes. Pelo Poder público, os nomes sugeridos 
foram: Neiva Kirsch, Gabriel Riboldi, Vandreia Marques, Liane Thomas, Deise e Sérgio 
Lima, nessa ordem a ser convidados, sabendo da necessidade de somente quatro 
representantes. Estes nomes serão contatados pela Diretora de Cultura e convidados 
de forma oficial. Futuramente serão divulgados os nomes que comporão a comissão, 
através de portaria. Luiz Ebert falou do evento do segmento da capoeira que está 
acontecendo na cidade, Carine também comentou sobre o Sarau que irá acontecer no 
dia quatorze de julho, momento em que a Conselheira Carmelinda usou a palavra 
reforçando sobre a importância da troca de experiência entre os grupos e da 
participação de um no evento do outro, assim como o Conselheiro Vinícius, que trouxe 
exemplo de como pode ser a participação e o reconhecimento destes fazedores de 
cultura de modo geral. Carine destacou sobre a importância de trazer para as reuniões 
as datas que cada entidade pensa para seus eventos, antes de divulgar, para assim 
alinhar e não ocorrer dois eventos culturais ao mesmo tempo na cidade, dando 
oportunidade de maior participação, tanto da comunidade, quanto do conselho, que 
deve se fazer representar sempre que possível. Ficou escolhido dia dez agosto, a partir 
das dezoito horas, no plenarinho da SMED, como data para a próxima reunião 
ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural.  Não havendo mais o que se 
tratar, foi encerrada a reunião e redigida a presente ata, que será assinada pela 
diretora de cultura Carine Setti, por Silvio Juvenil Trein, quem a redigiu, pelo 
presidente do conselho até hoje, Geraldo Mendes Veloso da Silva e pelo novo 
presidente, eleito no dia de hoje, Thiago Daniel Tomazini. 
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ATA Nº 09/2023 

 

Aos dez dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às dezoito horas, no plenarinho 

da SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Política Pública Cultural, que contou com a presença dos membros, cujos nomes estão 

na ata de presença, sob coordenação de Thiago Tomazini, presidente do conselho. A 

reunião teve a seguinte pauta: Leitura, discussão, votação e assinatura da ata de 

reunião anterior, a importância da leitura e a aprovação das atas do conselho, vacância 

do cargo de conselheira suplente do setor da música, explanação e explicação dos 

editais da FUNARTE, trâmites e regulamentação Lei Paulo Gustavo e Conferência 

Nacional de Cultura. Cumprimentando os presentes, o presidente deu início a reunião e 

passou a palavra à diretora de cultura, Carine Setti, que colocou a importância da 

leitura das atas das reuniões do Conselho, que é disponibilizada no grupo de whatts 

para todos os conselheiros, aguardando a colocação do consentimento: ata lida e 

aprovada, bem como da colocação das alterações, acréscimos, discordâncias da 

mesma, quando necessário, para que seja alterado no texto. Ressaltou que, somente 

após estas, se pode dar continuidade as ações, pautas, resoluções, propostas, bem 

como disponibilizá-la à comunidade. Em seguida, foi colocada, pelo Conselheiro 

Rômulo Vettorazzi Gomes, a situação de vacância da representante suplente do setor 

da música, Viviane Marques, já que a mesma fora residir em outro estado. Foi sugerido 

pelos demais conselheiros que se busque, dentro do grupo da música, alguém que se 

disponha a ocupar o cargo. Rômulo sugeriu de conversar com o terceiro colocado na 

eleição dos conselheiros para ver a possibilidade de ele assumir a suplência, o que foi 

acatado pelos demais presentes. Não havendo aceitação do terceiro colocado, o setor 

deverá indicar outro nome para eleição interna. Assim que escolhido(a) o(a) suplente, 

será feita nova portaria para assumir a suplência. Posteriormente, o presidente falou 

que algumas pessoas lhe contataram para que se expusesse algumas explicações sobre 

a retomada dos editais da FUNARTE, mas como estes não compareceram na presente 

reunião este não foi discutido. Thiago falou que colocaria os editais nos grupos para os 

que se interessarem possam lê-los e se inteirarem mais do assunto. Ele ainda falou dos 

itens que constam neste edital, chamado de Projeto Retomada que são: criação, 
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aperfeiçoamento, formação, pesquisa e reflexão, residência e intercâmbio, preservação 

de acervos e memória, que podem participar pessoas jurídicas e físicas, sem se entrar 

mais profundamente em cada item. Também que fica aberto para inscrições até o dia 

vinte e oito de agosto do presente ano. Dando continuidade à reunião, Carine falou 

sobre a quarta Conferência Nacional da Cultura, da expectativa de ser liberada a 

regulamentação dela. Contou da articulação entre os municípios da região do 

Paranhana com a possibilidade da realização de uma Conferência Intermunicipal para 

apresentação dos eixos a serem debatidos na Conferência Nacional, visto que as 

demandas nestes municípios são muito parecidas. Disse, também, que cada município 

vai falar sobre um dos eixos propostas na Conferência nacional e que caberá à Três 

Coroas falar sobre o eixo II: A Democratização Do Acesso a Cultura e Participação 

Social. Neste momento, foi criada uma comissão organizadora da conferência, visando 

também estudar e apresentar o eixo escolhido aos demais municípios e público 

participante no dia da realização, que ficou formada pelos Conselheiros: Carine Setti, 

Thiago Daniel Tomazini, Mônica da Cruz Branquier Herold e Rômulo Vettorazzi Gomes. 

Foi definida a data de doze e de setembro do presente ano para a realização da mesma, 

no centro Municipal de Cultura De Três Coroas. Foi lembrado também que dependerá 

da regulamentação a ser feita pelo Ministério Da Cultura a realização de Conferência 

Intermunicipal. Em continuidade foi dito pela Conselheira Carine que no dia vinte e 

sete de julho do presente ano saiu a regulamentação, por parte do Estado, da lei Paulo 

Gustavo. O passo seguinte será organizar nos municípios: a regulamentação municipal, 

as comissões de implementações e os editais, baseados na regulamentação estadual, 

adequando-os a nossa realidade municipal, que e este processo passa pelos órgãos 

jurídicos, fazendários, entre outros, para que possam ser editais com todas as 

¨seguranças¨ necessárias para a sua excelente execução por parte dos artistas 

proponentes dos projetos. Falou, também, da articulação para que todos os municípios 

da região façam estes projetos no mesmo período. Disse da necessidade de criação das 

comissões, nos municípios, que farão as avaliações dos projetos. Três Coroas está num 

perfeito andamento nestes processos todos. O Conselheiro Geraldo Mendes perguntou 

se estes editais serão postos para o Conselho fazê-los, no que Carine disse que a 

participação foi durante a Conferência Municipal, quando conselho foi ouvido, junto da 
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classe artística, que o setor jurídico analisa as sugestões e as viabilidades legais para a 

feitura dos editais, visto algumas complexidades que este processo todo carrega no seu 

bojo. Isso também por que, os artistas do conselho participarão da seleção do edital, 

como captadores do recurso, assim sendo, ficam impossibilitados de participar das 

comissões da escrita do edital, da avaliação e da fiscalização. O Conselheiro Rômulo 

colocou o convite feito pelo Hospital Osvaldo Diesel sobre a ação cultural que ele 

realizará dia vinte e seis de agosto, do corrente ano, e que se houver interesse, por 

parte dos setores, em participar, que faça contato com o próprio proponente da ação. 

A Conselheira, Carmelinda Lourdes Gonsalves dos Santos, falou sobre o evento Dia Do 

Patrimônio Cultural Estadual, cujo tema será Cultura e Cidadania, onde acontecerá uma 

conversa sobre tropeirismo com familiares de Fredrico Trott, roda de chimarrão e uma 

conversa sobre cidadania com o vereador Deoclides, que está sendo proposta pelo CTG 

O Tropeiro Frederico Trott. Luiz Ebert contou sobre o evento Visita Às lapides, onde se 

poderá falar sobre importantes nomes de cidadãos de Três Coroas e observar toda a 

arte que existe nestes locais, que fazem parte história de Três Coroas. Ambos 

convidaram o Conselho para prestigiar esses momentos. Então, foi decidido, pelo 

Conselho, as próximas possíveis datas para a próxima reunião ordinária, sendo elas, 

trinta e um de agosto, antecipando a reunião de setembro, em função da Conferência 

Intermunicipal, caso não aconteça a intermunicipal, mantemos a data conforme o 

regimento, no dia quatorze de setembro. Sempre tendo como local o plenarinho da 

SMED e o horário dezoito horas. Não havendo mais o que se tratar, foi encerrada a 

reunião e redigida a presente ata, que será assinada pela diretora de cultura Carine 

Setti, por Silvio Juvenil Trein, quem redigiu a presente ata, e pelo presidente do 

conselho, Thiago Daniel Thomazini. 
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ATA Nº 10/2023 

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às dezoito horas, no 

plenarinho da SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Política Pública Cultural, que contou com a presença dos membros, cujos 

nomes estão na ata de presença, sob coordenação de Thiago Tomazini, presidente do 

conselho. A reunião teve a seguinte pauta: Leitura, discussão, votação e assinatura da 

ata da reunião anterior, a posse do novo conselheiro suplente do segmento Música, 

situação da Biblioteca Pública Municipal, Lei Paulo Gustavo, quarta Conferência Nacional 

De Cultura e eleição dos delegados municipais para a Conferência Estadual. O presidente 

Thiago Daniel Tomazini cumprimentou os presentes e iniciou a reunião. Em seguida, 

passou a palavra ao conselheiro Gabriel Riboldi, que trouxe a posição da Secretaria 

Municipal de Educação e Desporto (SMED) com relação a situação do fechamento da 

biblioteca municipal, que permanece sem atendimento desde meados de janeiro do ano 

de dois mil e vinte e três. Ele colocou que a previsão é de que ela seja reaberta no mês 

de outubro desse ano, junto com a programação da Feira Literária, inauguração esta que 

acontecerá nos dias vinte e quatro ou vinte e cinco do corrente ano. Também disse que 

as bibliotecas não podem estar abertas sem a presença de bibliotecária profissional 

presente e como a atual titular está afastada, em virtude de licença saúde e sem uma 

data provável de retorno, há, por isso, a necessidade de contratação de um novo 

profissional de biblioteconomia, o que está sendo providenciado pela SMED. Falou da 

remodelação e adequação do espaço atual, onde se pretende usar todo o prédio para a 

biblioteca. Entre as atrações previstas neste evento de inauguração está a realização um 

sarau literário. O conselheiro Luiz Carlos Ebert expos a sua preocupação e dúvida se 

haverá a possibilidade de se fazer todas as adequações pensadas para a biblioteca no 

atual prédio neste espaço de tempo que há até outubro, já que uma parte do local está 

locado para a Verde TV. Riboldi reiterou a intenção de se fazer, por parte da 

administração, destas reformas todas. Em seguida, o presidente expos sobre a não 

realização da Conferência Intermunicipal de Cultura e que cada município realizará a sua 

Conferência Municipal. Lembrou que Três Coroas já realizou a sua no mês de junho do 

ano corrente. Disse que cinco por cento da presença na referida conferência serve como 

base para eleger a quantidade de delegados municipais a serem eleitos para 
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participarem da Conferência Setorial. Sendo assim, com o número de noventa e quatro 

presentes, Três Coroas poderá contar com quatro delegados, eleitos na presente 

reunião, sendo estes: Thiago Daniel Tomazini (representando o setor Artes Cênicas e 

Diversidade), Luiz Carlos Ebert (representando o setor Artes Visuais e Artesanato), Carine 

Setti (representando o setor público) e Vinicius De Oliveira Félix (representando o setor 

Tradição, Folclore e Etnias). Seguindo, Tomazini trouxe algumas solicitações feitas pela 

Comissão de Implementação da Lei Paulo Gustavo, nomeada pela portaria Nº 569, de 12 

de setembro de 2023,que está elaborando os editais, para a votação e deliberação do 

Conselho  De Cultura. A primeira foi a situação que o Estado Do Rio Grande Do Sul deixou 

às cidades a escolha sobre se funcionário público poder participar como pretendente as 

verbas, através dos editais, da Lei Paulo Gustavo. Colocado a discussão na reunião houve 

conselheiros que se manifestaram pela não participação e conselheiros que se disseram 

favoráveis. Tendo sido debatido pelos presentes, colocou-se em votação. A posição “sim” 

saiu vencedora. Outra proposição trazida foi a escolha sobre os editais serem de 

Fomento (artistas recebem os recursos, realizam seus projetos e depois prestam conta) 

ou de Premiação (onde se escolhe artistas que já possuem uma trajetória na cidade e 

premia-se os mesmos). Debatido o assunto, colocou-se para a votação dos presentes e 

a opção Fomento saiu vencedora. Outra escolha repassada ao Conselho foi sobre a 

escolha dos membros avaliadores dos projetos concorrentes. Trouxe-se as possibilidades 

de serem escolhidos, através da modalidade de chamamento público, entidades 

privadas, associações, coletivos, etc, ligados a cultura para serem os avaliadores ou 

pessoas previamente sugeridas pelo conselho, escolhidas entre membros com 

relevância cultural na cidade. Tendo havido favoráveis a duas modalidades, debateu-se 

e colocou-se par a votação, nos mesmos moldes da votação anterior. A opção de serem 

escolhidas pessoas da cidade saiu vencedora. Estas decisões serão encaminhadas à 

comissão elaboradora dos editais. Então, entrou-se no assunto Lei Paulo Gustavo, 

quando Carine Setti disse que estão sendo feitos encontros entre os municípios para 

entenderem as regulamentações da lei, visto que ainda há dúvidas em comum. Lembrou 

que nenhum município ainda publicou seus editais na região, justamente por isso. 

Também que os editais ainda estão sendo elaborados pela comissão municipal, sem 

ainda uma previsão de publicação pública, cujos membros pertencem às Secretarias de 

Indústria, Comércio, Turismo e Cultura, Secretaria Municipal De Administração e 



3 
 

Representante Do Conselho Municipal De Política Cultural, estando estes membros 

nomeados impedidos de participar do edital. Foi questionado sobre os prazos que 

decorrerão entre a publicação dos editais, elaboração dos projetos e prestação de contas 

dos mesmos; prazo este que tem dezembro de dois mil e vinte três como limite. Setti 

respondeu sobre o prazo de pagamento dos artistas que deverá ser feito até dezembro 

deste ano, tendo o artista sessenta dias, ao ter o projeto aprovado, para realização e 

prestação de contas, porém, o projeto já deve estar sendo elaborado antes mesmo do 

lançamento do edital. Sobre o Plano Municipal De Cultura, foi dito que ele está sendo 

lido pela administração municipal, que ainda não deu seu parecer sobre o mesmo, mas 

tendo uma previsão de até dezembro para que isto seja feito. Encerrada esta parte, foi 

trazido pelo Conselheiro Titular do segmento da Música, Rômulo Vettorazzi Gomes, o 

nome do eleito a suplência deste referido segmento, senhor Gilnei Ferreira, cuja 

indicação e eleição fora realizado através do setor da música, assim deu-se em função 

da vacância da eleita suplente durante a conferência municipal, Vivane Marques, por 

conta de sua mudança para outra cidade, ocorrida no mês de agosto. Feito isso e sendo 

votado pelo sim a troca de suplente, será encaminhado para que seja emitida a portaria 

de posse do mesmo como Conselheiro Suplente do segmento Da Música. Encerrando as 

demandas da pauta, foi escolhida a data da próxima reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Política Cultural, que ocorrerá no dia cinco de outubro de dois mil e vinte 

e três , a partir das dezoito horas, no plenarinho da SMED. Não havendo mais o que se 

tratar, foi encerrada a reunião e redigida a presente ata, por Silvio Juvenil Trein, sendo 

assinada também pela diretora de cultura Carine Setti e pelo presidente do conselho, 

Thiago Daniel Tomazini. 

 



ATA Nº 11/2023 

Aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às dezoito horas, no plenarinho da 

SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião ordinária do Conselho Municipal de Política Pública 

Cultural, que contou com a presença dos membros, cujos nomes estão na lista de presença, sob 

coordenação de Thiago Daniel Tomazini, presidente do conselho. O presidente abriu os trabalhos 

pela proposta de leitura e aprovação da ata da reunião anterior, que foi aprovada pelos presentes. 

Em seguida, colocou aos presentes a proposta feita pela SMED da realização do sarau de 

reinauguração das novas instalações do Biblioteca Pública Municipal Balduino Robinson, que se 

realizará no dia vinte e cinco de outubro, a partir das dezenove horas, na atual localização da 

mesma, na praça Affonso Saul. Na proposta da SMED está posta o convite para que o Conselho seja 

o realizador do Sarau, com o envolvimento de todos os setores culturais presentes e 

representados. Proposta esta que foi aceita pelos presentes na reunião. Também foi definido que 

cada Conselheiro representante dos setores terá a responsabilidade de mobilizar os seus 

representados para que se façam presentes no Sarau e que tragam algo para apresentar no evento. 

Também ficou estabelecido que os Conselheiro Silvio Juvenil Trein e Geraldo Mendes Veloso da 

Silva serão os coordenadores do referido sarau. A conselheira Carine Setti lembrou da importância 

de se realizar o sarau para que o espaço não perca a sua representação como espaço de cultura e 

acabe sendo utilizado para outro fim. Disse, também, que havia a proposta de se realizar uma 

licitação pública para transformar o local num espaço dedicado apenas a alimentação, restaurante, 

estabelecimento neste formato. Reforçou a importância de se fazer do local algo atrativo para o 

público que venha a frequentar a Biblioteca, e eventos como o sarau são importantes neste 

sentido. Proposta também feita pelo conselheiro Luiz Carlos Ebert, reforçando a necessidade de 

que estes atrativos sirvam para que a população ocupe este local com mais frequência. Geraldo 

Mendes disse que o Conselho não possui um espaço representativo seu e que necessita conseguir 

outros espaços quando realiza seus eventos e por isso este local poderia se tornar uma espécie de 

“QG” do Conselho, já que é o órgão coletivo que representa a cultura da cidade. Carine falou sobre 

o Conselho poder ser uma espécie de curador dos eventos a serem realizados no referido espaço. 

Foi falado que a reinauguração da biblioteca faz parte da programação de Feira Cultural e Literária 

de Três Coroas, que terá como tema: Cultivando Nossas Origens. Em seguida, a Conselheira 

Carmelinda Lourdes Gonsalves dos Santos pediu a palavra e colocou a todos que, devido ao seu 

desligamento do CTG O Tropeiro Frederico Trott, em que ela frequentava, gostaria de pedir o seu 



desligamento como conselheira representante do segmento Tradição, Folclore e Etnias. Carine 

explicou que o conselheiro(a) não representa uma entidade específica e sim o setor que 

representa, uma vez que foi eleita durante a Conferência Municipal de Cultura por um grade 

número de pessoas envolvidas na manifestação cultural de modo em geral, e por este motivo não 

haveria a necessidade da conselheira afastar-se da sua função, se assim o desejasse. Assim sendo, 

a Conselheira Carmelinda optou por continuar representando o seu segmento no Conselho, visto 

que ainda pretende seguir exercendo a suas atividades ligadas a tradição, folclore e etnias, talvez 

em outra entidade deste setor. Dando seguimento a reunião, Carine falou da Chamada Pública que 

está em aberto no Município para que as entidades possam incluir seus eventos alusivos à terceira 

edição do Natal na Cidade Verde e que este prazo se encerrará no dia vinte de outubro, inscrição 

esta que deve ser feita através do email cultura3coroas@trescoroas.rs.gov.br.  Também comentou 

do edital de patrocínio que está aberto, para que as empresas adquiram cotas nos eventos que se 

realizarão na cidade e manifestou a preocupação pela baixa adesão que ele está tendo por parte 

da iniciativa privada da cidade. Seguindo na sua fala, falou sobre os editais sobre a lei Paulo 

Gustavo que estão em fase de elaboração. Disse dos trâmites que passam pela área jurídica, 

administrativa, legislativa, das dotações orçamentárias que precisam ser atualizadas, de algumas 

alterações , como a sugestão de se buscar, através de chamada pública, pessoas conhecedoras das 

áreas para serem os pareceristas nas avaliações dos projetos que vierem a ser inscritos, 

modificando a pretensão anterior de se convidar pessoas da cidade para realizarem estes passos da 

Lei; as dotações orçamentarias, que precisarão ser atualizadas, modificando os entendimentos 

anteriores, de um novo encaminhamento a Câmara de Vereadores. Também colocou aos presentes 

que a regulamentação sobre a referida Lei está para ser publicada e que nela estarão todas as 

informações pertinentes de implementação, resultando nos editais. Terminado este assunto, o 

presidente Thiago colocou a ideia de se realizar uma agenda dos eventos culturais que acontecerão 

em Três Coroas, onde os proponentes destes poderão colocar suas programações, contribuindo 

assim, para um melhor planejamento e conhecimento do que está sendo feito na cidade no 

quesito cultura. Thiago se propôs a criar, receber por parte dos proponentes e publicar a agenda 

para o acesso de todos, ideias esta que foi bem recebida pelos presentas, sendo que o 

encaminhamento das datas deverão ocorrer até o dia 25 de cada mês.  Encerrando as demandas 

da pauta, foi escolhida a data da próxima reunião ordinária do Conselho Municipal de Política 

Cultural, que ocorrerá no dia nove de novembro de dois mil e vinte e três, a partir das dezoito 

horas, no plenarinho da SMED. Não havendo mais o que se tratar, foi encerrada a reunião e 



redigida a presente ata, por Silvio Juvenil Trein, sendo assinada também pela diretora de cultura 

Carine Setti e pelo presidente do conselho, Thiago Daniel Tomazini. 

   



ATA Nº 12/2023 

Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às dezoito horas, no plenarinho 

da SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião ordinária do Conselho Municipal de Política 

Pública Cultural, que contou com a presença dos membros, cujos nomes estão na lista de 

presença, sob coordenação de Thiago Daniel Tomazini, presidente do conselho. O presidente 

abriu os trabalhos pela proposta de leitura e aprovação da ata da reunião anterior, que foi 

aprovada pelos presentes. O presidente iniciou cumprimentando a todos, em seguida, 

falou sobre a ideia sugerida na reunião anterior de criação de uma agente cultural com 

os eventos culturais da cidade, em que as entidades e os fazedores de cultura 

apontariam seus eventos para serem postos no calendário. Falou da baixa adesão de 

proponentes a ele e, por este motivo, não ter sido possível viabilizá-lo neste momento. 

Carine Setti falou do calendário de eventos da cidade e que as inscrições, por parte das 

entidades promotoras dos eventos tem a data final o dia dez de novembro de dois mil e 

vinte e três, que esta inscrição é feita pelo envio de mensagem para o e-mail 

cultura3coroas@trescoroas.rs.gov.br. Este calendário sempre é colocado para a votação 

no legislativo municipal e se tornando, assim, documento oficial no Município, por isso 

o prazo de adesão. Também falou que o calendário com a programação dos eventos 

natalinos está sendo publicado esta semana. Carine também trouxe para a reunião a 

publicação do material sobre a Lei Aldir Blanc, onde se fez uma leitura sobre alguns 

pontos importantes sobre a referida Lei que será posta em prática no ano de dois mil e 

vinte e quatro. Como ela havia sido publicada bem perto da presente reunião, a leitura 

mais aprofundada ainda será feita posteriormente, visto que há muitos pontos ainda a 

serem esclarecidos sobre a referida Lei. Um ponto apresentado foi a necessidade de se 

apresentar e cadastrar o Plano De Ação dos municípios, na plataforma Transferegov, do 

governo federal, até o dia doze de dezembro de 2023 e, que isto, em breve será feito 

pela área da cultura da cidade, com apresentação para o conselho na próxima reunião. 

Também que se está aguardando mais normativas sobre a Lei que virão a posteriori. 

Sobre a Lei Paulo Gustavo, Carine colocou a situação de que ainda falta a escrita do edital 

entre o setor da cultura da prefeitura, representado pela secretaria Carine Setti, e a 

servidora Nina Mapelli, para que sejam alinhados todos os trâmites para que possa 

publicar os editais com toda a segurança jurídica necessária para sua aplicação no 

Município. Este alinhamento está sendo previsto para os próximos dias e o mais breve 
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possível. Carine também falou sobre as comemorações dos duzentos anos da imigração 

alemã, que será comemorada no ano de dois mil e vinte e quatro em todo o estado e 

que há a intenção de se inaugurar o museu Armindo Lauffer como parte destas 

comemorações em Três Coroas.  Foi, então, colocado que seria importante se ter, nas 

esferas municipais, equipes preparadas para quando estas lei e editais saíssem para que, 

assim, não se perder tempo nas análises e implantações, tornando estes processos mais 

ágeis, não recaindo sobre poucos a tarefa de trabalhar as leis, que sempre são carregadas 

com muitos pontos, decretos, normativas a serem seguidas e estudadas antes de serem, 

efetivamente, postas em prática. Outra preocupação colocada foi sobre a participação 

dos conselheiros representantes do poder público, que não se fazem presentes em 

muitas das reuniões do Conselho, o que dificulta os trabalhos visto que muitas 

resoluções e decisões precisam passar pela administração pública. Em seguida foi, 

também, posta para a discussão a preocupação do Conselho em relação a situação da 

Biblioteca Pública Municipal, que continua fechada. Também sobre a destinação que se 

venha fazer daquele espaço onde se encontra a biblioteca hoje. Entendeu-se que ele é 

um espaço mais adequado para a cultura da cidade e que destiná-lo a outro fim, se há 

esta intenção, se constituirá um erro por parte da administração municipal, responsável 

pelo local, hoje. Sabe-se que o prazo de utilização do prédio, feito através de licitação, 

está acabando e que não há, por parte do atual permissionário, a intenção de renovar 

ou participar de futura licitação, sendo assim, ele ficará vago. Colou-se a intenção, como 

ideia, pelo Conselho, e tornar aquele um local de manifestações culturais e artísticas da 

população. Então, foi colocado em pauta marcar reunião da diretoria do conselho com 

a Secretária Municipal de Educação e Desporto, Agnes Muck, para falar sobre a situação 

de biblioteca e também do espaço onde ela se encontra. Também se colocou a ideia de 

realizar movimentos, como Saraus, entre outros, no entorno ou no interior do prédio 

como apoio e fomentação para se abrir a biblioteca e tornar aquele espaço como espaço 

da cultura e da arte no Município. Outra preocupação aventada é de não haver a 

participação, nem do setor da cultura do Município e nem do Conselho Municipal De 

Política Cultural, em possíveis decisões sobre o referido espaço. Então, foi escolhida a 

data da próxima reunião ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural, que 

ocorrerá no dia sete de dezembro de dois mil e vinte e três, a partir das dezoito horas, 

no plenarinho da SMED. Não havendo mais o que se tratar, foi encerrada a reunião e 



redigida a presente ata, por Silvio Juvenil Trein, sendo assinada também pela diretora de 

cultura Carine Setti e pelo presidente do conselho, Thiago Daniel Tomazini. 

 



ATA Nº 13/2023 

 

Aos quatro dias do mês de dezembro  de dois mil e vinte e três, às dezoito horas, no 

plenarinho da SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença dos membros, 

cujos nomes estão na lista de presença, sob coordenação de Thiago Tomazini, presidente 

do conselho. O presidente iniciou cumprimentando a todos os presentes e passou a 

palavra a Conselheira Carine Setti, que apresentou aos presentes Antônio Cleciomar 

Lopes Ferreira (Clark), artista, coreografo, dançarino, agente fazedor de cultura acreano 

que veio residir em Três Coroas há pouco tempo. Em seguida, Cleciomar falou um pouco 

da suas vivências e experiências no meio da cultura no estado e na cidade onde vivia. 

Sendo dado as boas vindas ao convidado, passou-se para os demais assuntos da reunião. 

O presidente, então, falou sobre a reunião que a diretoria do Conselho, junto com os 

conselheiros Geraldo Mendes e Gabriel Riboldi, tiveram na sede da Secretaria Municipal 

de Educação e Desporto com a titular da mesma, Agnes Muck. Comentou dos assuntos 

tratados nesta reunião, entre eles a preocupação do conselho sobre a situação em que 

se encontra a Biblioteca Pública Municipal, fechada há bastante tempo. Também sobre 

os planos que a administração municipal possui com relação ao prédio onde a biblioteca 

se encontra. A secretaria reiterou o seu desejo de reabrir a biblioteca e da necessidade, 

para que isso seja possível, da contratação de um(a) bibliotecário(a), o que se está 

buscando fazer. Ela falou do edital de contratação emergencial que esteve aberto para 

tal e que apenas surgiu uma candidata interessada, mas por causa dos horários em que 

a profissional dispunha para estar na função, não foi possível efetivá-la, ficando, assim, 

ainda em aberto tal função.  Gabriel disse da não possibilidade de reabrir sem o 

profissional, pois isto poderia causar uma intervenção do Conselho de Biblioteconomia, 

que exige a presença do profissional habilitado presente nas bibliotecas. Quanto a 

utilização do atual prédio foi falado que este seria um assunto a ser tratado junto a 

administração municipal. Foi decidido então, pelos presentes na dita reunião, que o 

Conselho Municipal De Política Cultural faria um plano de ações onde constassem 

atividades culturais a serem realizadas no local (prédio), bem como colher dados do 

público que visitou e usufruiu da biblioteca até o seu fechamento, para poder apresentá-



los como argumentos, numa futura reunião ainda a ser marcada com a administração 

municipal no intuito de que se não utilize o local para algo que não seja relacionado à 

cultura. Carine sugeriu uma conversa com a Senhora Lorena Deecken, funcionária de 

longa experiência de trabalho na biblioteca, para buscar alguns destes dados. Luiz Carlos 

Ebert também colocou aos presentes a possibilidade de se conversar com o poder 

legislativo sobre o assunto. Foi colocado a importância da participação de todos os 

setores na realização das ações que serão propostas.  Esta reunião com a administração 

será tentada no mês de janeiro de 2024. Em seguida, falou-se sobre o Plano Municipal 

de Cultura. Foi   colocado que ele ainda está sob análise do prefeito municipal. Por 

conseguinte, foi tratado, pela conselheira Carine, a prorrogação dos prazos de execução 

e elaboração da lei Paulo Gustavo, votada da câmara federal, estendo estes para o 

decorrer do ano de dois mil e vinte e quatro. Ela colocou que sem esta prorrogação seria 

muito difícil se executar os projetos. Que, também, pela pouca disponibilidade de 

pessoal que está trabalhando na elaboração dos editais, esta prorrogação dará a estes 

um tempo maior de trabalho e segurança na formatação dos mesmos. Também que os 

editais da referida lei estão previstos para serem lançados, pela administração municipal, 

na primeira quinzena de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro. Dando sequência, 

ela fez uma apresentação do plano de ações sobre a lei Aldir Blanc II, que precisará ser 

apresentado e cadastrado na plataforma do governo federal até o dia onze de novembro 

de dois mil e vinte e três, para que se possa habilitar Três Coroas a receber os recursos 

disponibilizados na referida lei. Também que ainda se está aguardando as demais 

regulamentações da referida lei para poder botá-la em prática. Colocado para a 

apreciação e aprovação, fica posto que que o Plano De Ação para a lei Aldir Blanc II foi 

aprovado pelo Conselho Municipal De Política Cultural, na presente reunião. Então, foi 

escolhida a data da próxima reunião ordinária do Conselho Municipal de Política 

Cultural, que ocorrerá na segunda quinzena do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte 

e quatro, a partir das dezoito horas, no plenarinho da SMED, ou em outro local que venha 

a ser definido posteriormente. Em não havendo mais o que se tratar, foi encerrada a 

reunião e redigida a presente ata, que será assinada pela diretora de cultura Carine Setti, 

por Silvio Juvenil Trein, quem redigiu a ata, e pelo presidente do conselho, Thiago Daniel 

Tomazini. 



ATA Nº 01/2024 

 

Aos quinze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas, no 

plenarinho da SMED, em Três Coroas, aconteceu a reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Políticas Públicas Culturais, que contou com a presença dos membros, 

cujos nomes estão na lista de presença, sob coordenação de Thiago Tomazini, presidente 

do conselho, que iniciou a reunião, cumprimentando a todos os presentes. Em seguida, 

colocou em pauta o primeiro assunto que se relacionou com a Biblioteca Pública 

Municipal. Falou sobre a reunião ocorrida no mês de dezembro do ano de dois mil e 

vinte e três, na sede da SMED, entre a diretoria do Conselho, junto dos conselheiro 

Geraldo Mendes e Gabriel Riboldi , com a Secretária de Educação, Senhora Agnes Muck, 

onde foi colocado a preocupação do Conselho sobre o fechamento prolongado da 

Biblioteca Pública Municipal, bem como do destino que seria dado ao atual prédio onde 

ela se encontra. Nesta reunião, ficou combinado que seria solicitado, pela secretária, 

uma reunião com o prefeito municipal, Alcindo De Azevedo, para a segunda quinzena do 

mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, onde se levariam dados de uso da 

biblioteca pela população, plano de ocupação do prédio onde encontra-se a biblioteca 

pelo Conselho, numa proposição de transformar o local, num espaço cultural a ser usado 

pelos artistas da cidade. Foi dito que a pretendido reunião não aconteceu. O Conselheiro 

Silvio Juvenil Trein disse das suas tentativas, junto à SMED, de obter alguma resposta 

sobre a reunião com a administração e da sua não obtenção de respostas. Também 

contou da sua tentativa de marcar, junto à administração, uma reunião do Conselho com 

o prefeito municipal, onde foi informado que havia várias entidades ainda na espera para 

marcação de reuniões e que deveria o Conselho de entrar na “fila” e esperar a efetiva 

marcação, por parte da administração, da solicitada reunião. Também foi colocada, pela 

secretária responsável pelo atendimento, a possibilidade de os Conselheiros virem nos 

dias em que o Prefeito recebe a população e serem então recebidos. Foi então 

combinado, pelos presentes nesta reunião ordinária, que se iria obter, junto à prefeitura, 

o dia de atendimento do prefeito a população e neste dia a Conselheira Carmem Santos 

iria levar as deliberações do Conselho e apresentá-las ao prefeito. Também que outros 

Conselheiros se fariam pressentes neste dia. Em seguida, a Conselheira Carine Setti 



recebeu a palavra do presidente e falou sobre o Plano de Cultura, que estava sendo 

analisado pelo prefeito, assessoria jurídica e demais órgãos da prefeitura. Colocou aos 

presentes que a administração fez esta análise e que o Plano voltou com algumas 

considerações, anotações e questionamentos para a apreciação do Conselho. Foram 

solicitadas, pelo jurídico municipal, alterações no plano, para que ele seja adequado e 

ajustado às legislações e normativas municipais, estaduais e federais. Foi colocado aos 

presentes se estas alterações deveriam serem feitas em reuniões do Conselho ou se a 

Conselheira, atual diretora de cultura, Carine Setti, faria as mesmas e traria para 

apreciação e aprovação do Conselho em reunião posterior. Depois de debatido, o 

Conselho acordou, ficando deliberado que a Conselheira Carine Setti fará as alterações 

solicitadas no Plano Municipal De Cultura e as trará na próxima reunião do Conselho 

para apreciação e aprovação do mesmo. Dando prosseguimento à presente reunião, 

Carine passou a falar sobre o edital municipal em aberto, referente a Lei Paulo Gustavo 

de apoio à cultura, do governo federal. Falou da importância de acontecerem projetos 

na cidade para que este dinheiro não volte pro Estado por sua não utilização por parte 

dos fazedores de cultura, a quem são de direito usar os recursos disponíveis. Disse ser 

este um edital bem democrático, contemplando vinte e seis projetos nas diversas faixas 

disponíveis, onde vários artistas poderão participar e da contemplação de todos os 

setores culturais na cidade. Após estas manifestações, foi lido todo o edital, colocando-

se a possibilidade de serem tiradas dúvidas sobre ele. Alguns presentes usaram desta 

oportunidade e o assim fizeram. Terminado a leitura e esclarecido sobre as dúvidas, 

encerrou-se a presente reunião, ficando marcada para o dia quatorze de março de dois 

mil e vinte e quatro, a próxima reunião ordinária do Conselho Municipal De Políticas 

Culturais de Três Coroas, a partir das dezoito horas, no plenarinho da SMED, ou em outro 

local que venha a ser definido posteriormente. Não havendo mais o que se tratar, foi 

encerrada a reunião e redigida a presente ata, que será assinada pela diretora de cultura 

Carine Setti, por Silvio Juvenil Trein, quem redigiu a presente ata, e pelo presidente do 

conselho, Thiago Daniel Tomazini. 

  


